

予備校に推薦入試枠

は5人を予定している。着手している。

早稲田塾は東京、神奈川で13校を開設。10年ほど前

機付けを明確にした大学選

育を施されることになる。

APUでは遠隔地からの入学者が多いこともあつ

豆、豆腐のあんかけ、厚揚げ大根煮、みそ汁。子供が好きなカレーやシチューは月1回出る程度で、肉類は鶏肉ぐらい。基本的に、大肉類は豆、海藻類、野菜を使った和食メニューが続く。週5日のうち水曜だけは弁当持参になるが、弁当もできるだけ和食中心になるよう、保護者に働きかけている。給食のご飯は五分づきの



健脳食給食を食べる京都きらら学園の子供たち（左後方熊本さん）



子供の朝食習慣 厚生労働省の2005年度乳幼児栄養調査によると、1~3歳の約2200人のうち約1割に朝食を取らないときがあり、ほとんど食べない子供も2%いた。ほぼ毎日朝食を取る母親の場合、朝食を取らないことのある幼児の割合は6%だが、母親がほとんど食べない場合は29.8%。また、午後10時以降に寝る子は欠食の割合が高かった。

「健脳食」の給食を出す幼稚教育施設を訪ねた。

ご飯、梅干し、筑前煮、ほうれん草のおひたし、みそ汁。京都市の「京都幼稚教室」が開設する全日制保育クラス「京都きらら学園」で、3日に出された給食のメニューだった。

翌日の献立も、ご飯、納豆、豆腐のあんかけ、厚揚げ大根煮、みそ汁。子供が好きなカレーやシチューは月1回出る程度で、肉類は鶏肉ぐらい。基本的に、大肉類は豆、海藻類、野菜を使った和食メニューが続く。週5日のうち水曜だけは弁当持参になるが、弁当もできるだけ和食中心になるよう、保護者に働きかけている。給食のご飯は五分づきの

教育を担う

12

教育ルネサンス

No.358

玄米と麦を1対3で混ぜており、かみ応えがある。おやつにも、カルシウムをたくさん含んだいりこが毎日出る。よくかむことが脳の発達につながるからだ。

クラスは現在、1歳児から5歳児まで84人。基本的にはメニューは同じで、1990年の開設当初から、児童の大脳発達に欠かせない栄養素を考慮した「健脳食」を提供してきた。給食費は週5回通園だと月9240円。公立小学校の平均額の2倍以上になる。教室は、国立や私立小学校入学の対策講座でも知られ、大脑生理に基づく教育を掲げている。

代表の熊本マリ子さん(57)が力説する。

「子供には、香りがいいと好評です。白米を食べてやおにぎりにしませんかと声をかけてます」

同園も、脳の発育を促すため固いものを食べさせることになる。

「子供には、香りがいいと好評です。白米を食べてやおにぎりにしませんかと声をかけてます」と副園長で調理室所長の野口よし子さん(65)。米以外の食材や調味料も、無農薬、無添加のものにこだわる。ご飯は、無農薬玄米を

通う、さいたま市の私立浦和めぐみ幼稚園は、食育を大きな柱に掲げ、2年前に園内に調理施設を設立して以来、和食を基本とした「健食・健脳食」の給食を提供するようになつた。やはり、普通の給食よりは割高になる。

「子供には、香りがいいと好評です。白米を食べてやおにぎりにしませんかと声をかけてます」と副園長で調理室所長の野口よし子さん(65)。米以外の食材や調味料も、無農薬、無添加のものにこだわる。ご飯は、無農薬玄米を

幼児こそ「健脳食」を

わる。「本物の素材は味と香りがよく、味付けを薄くすることで、それが生かされる。子供は味に敏感なので、よく分かるのです」

給食の前には必ず、担任が、その日の献立の材料や栄養価を説明する。そんなこともあって、園児は積極的に代わりし、残食がほとんどない。さらに、玄米を食卓に取り入れたり、給食の食材やレシピを問い合わせたり、普段の給食よりは割高が、現在は九分にまで引き上げた。

「子供には、香りがいいと好評です。白米を食べてやおにぎりにしませんかと声をかけてます」と副園長で調理室所長の野口よし子さん(65)。米以外の食材や調味料も、無農薬、無添加のものにこだわる。ご飯は、無農薬玄米を